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ACTA # 16. 

 

 ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA CINCO 

DE JULIO DE DOS MIL DOCE, CORRESPONDIENTE AL 

SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL 

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

CELEBRADA POR LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE CHIAPAS.  
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ACTA # 16. 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA CINCO DE 

JULIO DE DOS MIL DOCE, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO 
PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL CELEBRADA POR LA 
SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL HONORABLE 
CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS.  

 

DIPUTADA PRESIDENTA 

 

ARELY MADRID TOVILLA 

 

En la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, siendo las Catorce Horas con 

Cincuenta y Seis minutos del día CINCO DE JULIO DE DOS MIL DOCE, se 

reunieron en la Sala de Sesiones del Honorable Congreso del Estado, con el 

objeto de celebrar Sesión Ordinaria del Segundo Período Ordinario de Sesiones, 

correspondiente al Segundo Año de Ejercicio Constitucional de la Sexagésima 

Cuarta Legislatura del Congreso del Estado; la Diputada Presidenta Arely Madrid 

Tovilla, dijo: “VA A DAR INICIO LA PRESENTE SESIÓN, CON TAL MOTIVO 

SOLICITO A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS, ABRA EL 

SISTEMA ELECTRÓNICO, HASTA POR 2 MINUTOS PARA QUE LAS 

DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS REGISTREN SU ASISTENCIA”.- En ese 

momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado y una vez transcurrido el tiempo imprimió la lista de asistencia de los 

diputados, la cual corre agregada como parte integral del acta.- Así mismo se 

hace constar la asistencia de los Diputados Juan Jesús Aquino Calvo, Carlos 

Enrique Avendaño Nagaya, Miguel Ángel Gordillo Vázquez, Edi Morales 

Castellanos, Williams Oswaldo Ochoa Gallegos, Claudia Patricia Orantes 

Palomares, Luis Bernardo Thomas Gutú y Carlos Alberto Valdez Avendaño, 

quienes no se registraron por medio del Sistema Electrónico.- Obra en poder de 

esta secretaría la licencia de la Diputada Elsa López López.- Seguidamente la 

Diputada Presidenta dijo: “HABIENDO QUÓRUM, DE TREINTA DIPUTADOS SE 

ABRE LA SESIÓN”. (Toco el timbre) y agregó: “CON FUNDAMENTO EN LO 

DISPUESTO EN LA FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL ARTÍCULO 20 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LA 

DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES, 

HAGA DEL CONOCIMIENTO DE LA ASAMBLEA   EL ORDEN DEL DÍA DE LA 

PRESENTE SESIÓN”.- La Diputada Secretaria dio cumplimiento a lo solicitado y 

expresó: “EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN ES EL SIGUIENTE: - 

1. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

CELEBRADA EL DÍA 3 DE JULIO DE 2012. ----------------------------------------- 

2. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA 

LA COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE TONALÁ, 

CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN PREDIO Y 
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ENAJENARLO VIA DONACIÓN A FAVOR DEL GRUPO DE RESCATE 

INMEDIATO ASOCIACIÓN CIVIL. ------------------------------------------------------- 

3. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA 

LA COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE OCOSINGO, 

CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN PREDIO Y 

ENAJENARLO VIA DONACIÓN A FAVOR DE LA SECRETARIA DE 

EDUCACIÓN FEDERALIZADA, QUIEN LO DESTINARÁ PARA EL 

JARDIN DE NIÑOS Y NIÑAS DENOMINADO “NIÑO ARTILLERO”. ---------- 

4. LECTURA DE LA SOLICITUD DE LICENCIA DEFINITIVA PARA 

SEPARARSE DEL CARGO DE DIPUTADO DE ESTA SEXAGÉSIMA 

CUARTA LEGISLATURA, PRESENTADA POR EL CIUDADANO ZOÉ 

ALEJANDRO ROBLEDO ABURTO. ---------------------------------------------------- 

5. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL INGENIERO ROBERTO 

CASTAÑÓN GUTIÉRREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE BERRIOZÁBAL, CHIAPAS, POR 

MEDIO DEL CUAL SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR 

DEL  PATRIMONIO MUNICIPAL UN PREDIO Y ENAJENARLO VIA 

DONACIÓN PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN HOSPITAL.  ----------------- 

6. ASUNTOS GENERALES. ------------------------------------------------------------------ 

Acto seguido la Diputada Secretaria dijo: "ESTA LEÍDO EL ORDEN DEL DÍA 

DIPUTADA PRESIDENTA".- Posteriormente la Diputada Presidenta agregó: 

“HONORABLE ASAMBLEA… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 18 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, 

ESTA PRESIDENCIA SE PERMITE PROPONER QUE SE DISPENSE EL 

TRÁMITE DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR, EN VIRTUD 

QUE NOS FUE REPARTIDA CON ANTERIORIDAD A CADA UNO DE LOS 

COMPAÑEROS LEGISLADORES… EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE 

PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA LA DISPENSA 

DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR… LOS 

LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE 

MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese momento los legisladores 

presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa para que se dispense el 

trámite de la lectura del acta de la sesión anterior, por lo que la Diputada 

Presidenta agregó: “APROBADA POR UNANIMIDAD, SE DISPENSA LA 

LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR…  CON FUNDAMENTO EN 

LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 34 DEL REGLAMENTO INTERIOR 

DE ESTE PROPIO CONGRESO DEL ESTADO; SOMETEREMOS A SU 

APROBACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 3 DE JULIO DE 

2012… CON RELACIÓN AL NUMERAL 136 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE 

ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, EN VOTACIÓN ECONÓMICA 

SE PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA EL ACTA DE 

LA SESIÓN ANTERIOR… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA 

AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese 

momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando a favor de la 

aprobación del acta que se discute, por lo que la Diputada Presidenta agregó: 

“ESTA APROBADA POR UNANIMIDAD, EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR”.- 
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Seguidamente la Diputada Presidenta expresó: “HONORABLE ASAMBLEA… LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE 

CONFIERE EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO 

DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO 

RELATIVO AL EXPEDIENTE PRESENTADO POR EL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE TONALÁ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN 

PREDIO Y ENAJENARLO VIA DONACIÓN A FAVOR DEL GRUPO DE 

RESCATE INMEDIATO ASOCIACIÓN CIVIL… POR LO QUE SOLICITO A LA 

DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES, DE 

LECTURA A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora 

dio lectura al dictamen de referencia, del cual se transcriben los siguientes 

resolutivos.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 32, Fracción IV y 39 Fracción IV, 

de la Ley Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Hacienda le fue 

turnado para su estudio y dictamen el expediente técnico presentado por el 

Honorable Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Chiapas, por el que 

solicita autorización para desincorporar del patrimonio municipal, una superficie de 

terreno de 1,058.00 Metros Cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor del 

Grupo de Rescate Inmediato Asociación Civil, quien lo destinará para la 

construcción de sus instalaciones; predio ubicado en el Fraccionamiento la 

Alborada, de ese Municipio; y, --------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------- R E S O L U T I V O S -------------------------------------- 

Resolutivo Primero.- Es de autorizarse al Honorable Ayuntamiento 

Constitucional de Tonalá, Chiapas, para desincorporar del patrimonio municipal, 

una superficie de terreno de 1,058.00 Metros Cuadrados, para enajenarlo vía 

donación a favor del Grupo de Rescate Inmediato Asociación Civil, quien lo 

destinará para la construcción de sus instalaciones; predio ubicado en el 

Fraccionamiento la Alborada, de ese Municipio. Con las medidas, colindancias y 

antecedentes de propiedad del inmueble, descritos en el considerando único del 

presente Dictamen. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Resolutivo Segundo.- Es condición expresa que la superficie de terreno de 

1,058.00 Metros Cuadrados, materia del presente ordenamiento legal, deberá 

destinarse única y exclusivamente vía donación a favor del Grupo de Rescate 

Inmediato Asociación Civil, Delegación Tonalá Chiapas, para la construcción de 

sus instalaciones, debiendo construir y regularizar en un plazo no mayor de un 

año, contado a partir de la presente autorización, en caso contrario el predio se 

revertirá con todas las mejoras y acciones al patrimonio municipal. --------------------- 

Resolutivo Tercero.- Es de autorizarse al Presidente y Síndico Municipal del 

Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Chiapas, para que una vez expedido el 

Instrumento Jurídico de propiedad correspondiente, procedan a inscribirlo ante el 

Registro Público de la Propiedad y de Comercio del Distrito Judicial al que 

corresponda. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Cuarto.- El Honorable Ayuntamiento Municipal de Tonalá, Chiapas, 

deberá informar en su oportunidad al Honorable Congreso del Estado o a la 

Comisión Permanente en su caso, del uso que haga de la presente autorización.  
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Resolutivo Quinto.- La presente autorización no exime del fincamiento de 

responsabilidades que pueda realizar el Órgano de Fiscalización Superior del 

Congreso del Estado, por las irregularidades que cometa el Ayuntamiento de 

cuenta, que tengan relación con el presente asunto. ---------------------------------------- 

Resolutivo Sexto.- Es de comunicarse la presente autorización al Ayuntamiento 

de referencia para los efectos legales conducentes. ----------------------------------------- 

Así lo resolvieron y dictaminaron por Unanimidad de votos los Diputados 

presentes de la Comisión de Hacienda de la Sexagésima Cuarta Legislatura 

Constitucional del Estado Libre y Soberano de Chiapas, en reunión de trabajo 

celebrada en el Salón de Usos Múltiples del Honorable Congreso del Estado, en 

la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, a los 04 días del mes de Julio de 2012. ---------------- 

Al finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA 

LEÍDO EL DICTAMEN DIPUTADA PRESIDENTA”.- Enseguida la Diputada 

Presidenta dijo: “CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN CUARTA DEL 

ARTÍCULO 104 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER 

LEGISLATIVO, ESTÁ A DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI 

ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES DESEA HACER USO DE LA 

PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, 

SÍRVANSE MANIFESTARLO EN ESTE MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- 

Ningún legislador, solicito el uso de la tribuna para argumentar en contra o a favor 

del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta agregó: “EN 

CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 133 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PROPIO PODER LEGISLATIVO PROCEDEREMOS A SOMETER A VOTACIÓN 

NOMINAL EL DICTAMEN PRESENTADO… POR LO QUE SOLICITO A LA 

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS, ABRA EL SISTEMA 

ELECTRÓNICO, HASTA POR UN TIEMPO MÁXIMO DE 2 MINUTOS PARA 

QUE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS EMITAN SU VOTO”.- En ese 

momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado y una vez transcurrido el tiempo, la Diputada Presidenta agregó: 

“SOLICITO A LA SECRETARÍA, CIERRE EL SISTEMA ELECTRÓNICO”.- En 

ese momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado e imprimió la lista donde emitieron su voto los diputados, la cual corre 

agregada como parte integral del acta.- Seguidamente la Diputada Presidenta 

dijo: “APROBADO POR UNANIMIDAD CON TREINTA Y OCHO VOTOS…  

CÓRRANSE LOS TRAMITES LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.------------ 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE 

CONFIERE EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO 

DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO 

RELATIVO AL EXPEDIENTE PRESENTADO POR EL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE OCOSINGO, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL 

SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO 

MUNICIPAL UN PREDIO Y ENAJENARLO VIA DONACIÓN A FAVOR DE LA 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN FEDERALIZADA, QUIEN LO DESTINARÁ 

PARA EL JARDIN DE NIÑOS Y NIÑAS DENOMINADO “NIÑO ARTILLERO”… 

POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, ALEJANDRA CRUZ 
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TOLEDO ZEBADÚA, DE LECTURA A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DEL 

DICTAMEN”.- La legisladora dio lectura al dictamen de referencia, del cual se 

transcriben los siguientes resolutivos.------------------------------------------------------------- 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 32, fracción IV y 39, fracción IV, 

de la Ley Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Hacienda le fue 

turnado para su estudio y dictamen el expediente técnico presentado por el 

Honorable Ayuntamiento Constitucional de Ocosingo, Chiapas, por el que 

solicita autorización para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con 

superficie de 1,500 metros cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor de la 

Secretaría de Educación Federalizada, quien lo destinará para el Jardín de Niños 

y Niñas denominado “Niño Artillero”; inmueble ubicado en el Barrio Bella Vista, de 

esa Ciudad; con el objeto de regularizar la tenencia de la tierra;  y, --------------------- 

----------------------------------------- R E S O L U T I V O S -------------------------------------- 

Resolutivo Primero.- Es de autorizarse al Honorable Ayuntamiento 

Constitucional de Ocosingo, Chiapas, para desincorporar del patrimonio 

municipal, un predio con superficie de 1,500 metros cuadrados, para enajenarlo 

vía donación a favor de la Secretaría de Educación Federalizada, quien lo 

destinará para el Jardín de Niños y Niñas denominado “Niño Artillero”; inmueble 

ubicado en el Barrio Bella Vista, de esa Ciudad; con el objeto de regularizar la 

tenencia de la tierra. Con las medidas, colindancias y antecedentes de propiedad 

del predio, descritos en el considerando único del presente dictamen. ----------------- 

Resolutivo Segundo.- Es condición expresa que el terreno mencionado en el 

resolutivo anterior, deberá destinarse única y exclusivamente vía donación a favor 

de la Secretaría de Educación Federalizada, quien lo destinará para el Jardín de 

Niños y Niñas denominado “Niño Artillero”, debiendo regularizar en un plazo no 

mayor de un año, contado a partir de la presente autorización, en caso contrario el 

predio se revertirá con todas las mejoras y acciones al Patrimonio Municipal.-------- 

Resolutivo Tercero.- Es de autorizarse al Presidente y Síndico Municipal del 

Ayuntamiento Constitucional de Ocosingo, Chiapas, para que una vez expedido el 

instrumento Jurídico de propiedad correspondiente, procedan a inscribirlo ante el 

Registro Público de la Propiedad y de Comercio del Distrito Judicial al que 

corresponda. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Cuarto.- El Honorable Ayuntamiento Municipal de Ocosingo, Chiapas, 

deberá informar en su oportunidad al Honorable Congreso del Estado o a la 

Comisión Permanente en su caso, del uso que haga de la presente autorización.  

Resolutivo Quinto.- La presente autorización no exime del fincamiento de 

responsabilidades que pueda realizar el Órgano de Fiscalización Superior del 

Congreso del Estado, por las irregularidades que cometa el Ayuntamiento de 

cuenta, que tengan relación con el presente asunto. ---------------------------------------- 

Resolutivo Sexto.- Es de comunicarse la presente autorización al Ayuntamiento 

de referencia para los efectos legales conducentes. ----------------------------------------- 

Así lo resolvieron y dictaminaron por Unanimidad de votos los diputados 

presentes de la Comisión de Hacienda de la Sexagésima Cuarta Legislatura 

Constitucional del Estado Libre y Soberano de Chiapas, en reunión de trabajo 

celebrada en el Salón de Usos Múltiples del Honorable Congreso del Estado, en 

la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, a los 04 días del mes de Julio de 2012. ---------------- 

Al finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA 

LEÍDO EL DICTAMEN DIPUTADA PRESIDENTA”.- Enseguida la Diputada 
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Presidenta dijo: “CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN CUARTA DEL 

ARTÍCULO 104 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER 

LEGISLATIVO, ESTÁ A DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI 

ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES DESEA HACER USO DE LA 

PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, 

SÍRVANSE MANIFESTARLO EN ESTE MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- 

Ningún legislador, solicito el uso de la tribuna para argumentar en contra o a favor 

del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta agregó: “EN 

CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 133 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PROPIO PODER LEGISLATIVO PROCEDEREMOS A SOMETER A VOTACIÓN 

NOMINAL EL DICTAMEN PRESENTADO… POR LO QUE SOLICITO A LA 

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS, ABRA EL SISTEMA 

ELECTRÓNICO, HASTA POR UN TIEMPO MÁXIMO DE 2 MINUTOS PARA 

QUE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS EMITAN SU VOTO”.- En ese 

momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado y una vez transcurrido el tiempo, la Diputada Presidenta agregó: 

“SOLICITO A LA SECRETARÍA, CIERRE EL SISTEMA ELECTRÓNICO”.- En 

ese momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado e imprimió la lista donde emitieron su voto los diputados, la cual corre 

agregada como parte integral del acta.- Seguidamente la Diputada Presidenta 

dijo: “APROBADO POR UNANIMIDAD CON TREINTA Y OCHO VOTOS…  

CÓRRANSE LOS TRAMITES LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.------------ 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… 

RECIBIMOS SOLICITUD DE LICENCIA DEFINITIVA PARA SEPARARSE DEL 

CARGO DE DIPUTADO DE ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA, 

PRESENTADA POR EL CIUDADANO ZOÉ ALEJANDRO ROBLEDO ABURTO… 

POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA 

ORANTES PALOMARES, DE LECTURA AL DOCUMENTO DE CUENTA”.- La 

legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y expresó: “ESTÁ LEÍDO EL OFICIO, 

DIPUTADA PRESIDENTA”.- Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: 

“TÚRNESE A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN”.----------------------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… SE 

RECIBIO  OFICIO SIGNADO POR EL INGENIERO ROBERTO CASTAÑÓN 

GUTIÉRREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE BERRIOZÁBAL, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL 

SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL  PATRIMONIO 

MUNICIPAL UN PREDIO Y ENAJENARLO VIA DONACIÓN PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DE UN HOSPITAL… POR LO QUE SOLICITO A LA 

DIPUTADA SECRETARIA, ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, DE 

LECTURA AL DOCUMENTO DE CUENTA”.- La legisladora dio cumplimiento a lo 

solicitado y expresó: “ESTÁ LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADA PRESIDENTA”.- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “TÚRNESE A LA COMISIÓN DE 

HACIENDA, PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN”.-------------------------------------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “ASUNTOS GENERALES: 

“HONORABLE ASAMBLEA… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 122, DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DEL PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LOS 

COMPAÑEROS DIPUTADOS QUE DESEEN HACER USO DE LA PALABRA EN 
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ASUNTOS GENERALES, INSCRÍBANSE PERSONALMENTE CON LA 

DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES, A 

PARTIR DE ESTE MOMENTO”.- En ese momento la legisladora dio cumplimiento 

a lo solicitado y expresó: “SE HA INSCRITO EL DIPUTADO VÍCTOR ORTIZ DEL 

CARPIO, DIPUTADO INDEPENDIENTE”, CON EL TEMA “PROCESO 

ELECTORAL”, DIPUTADA PRESIDENTA”.- Seguidamente la Diputada 

Presidenta agregó: “SEÑORAS Y SEÑORES LEGISLADORES… CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE 

ESTE HONORABLE CONGRESO SE LES RECUERDA A LOS DIPUTADOS 

QUE SU DISCURSO NO PODRÁ EXCEDER DE 15 MINUTOS, SIN PERMISO 

EXPRESO DE ESTA PRESIDENCIA… TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO VÍCTOR ORTIZ DEL CARPIO”.- La legisladora hizo uso de la tribuna 

(cuya intervención será insertada en el Diario de los Debates) y expresó: Con su 

permiso presidenta, Honorable Asamblea. Hace dos días en esta tribuna 

escuchamos de la voz de una compañera diputada, los halagos del proceso 

electoral, yo quiero decirles que ya cumplió una meta México y Chiapas, pero no 

es como  aquí se expresa que fue una elección en tranquilidad, yo quiero pedirle a 

cada uno de ustedes los diputados de las diversas fracciones parlamentarias y de 

igual forma a todos los que nos acompañan en este congreso que  fuéramos tan 

amables de brindarles un minuto de silencio a tres compañeros que a las  dos de 

la tarde, el día domingo fueron caídos por  el proceso electoral, al compañero 

Dionisio  Sánchez Gómez, Jorge López Pérez y Santiago Sánchez Hernández los 

hechos  ocurridos en Rincón Chamula, por lo tanto les solicito ese minuto de 

silencio para ellos. En ese momento la Diputada Presidenta agregó: “EN VIRTUD 

DE QUE SE TRATA SIN DISTINGO DE PARTIDO POR COMPAÑEROS 

CHIAPANECOS Y SERES HUMANOS YO CREO QUE VAMOS A GUARDAR 

UN MINUTO DE SILENCIO COMPAÑEROS, SI SE LEVANTAN POR FAVOR”.- 

En ese momento los legisladores y el público presente se puso de pie y una vez 

transcurrido el minuto de silencio, la Diputada Presidenta agregó: “MUCHAS 

GRACIAS, TOMEN ASIENTO”.- En ese momento los legisladores y el público 

presente dieron cumplimiento a lo solicitado, por lo que Diputado Víctor Ortiz del 

Capio;  continúo con su intervención y agregó: compañeros y compañeras 

diputadas, al guardar este minuto en honor de nuestros compañeros, yo quiero 

decirles que ellos fueron del Partido Revolucionario Institucional, no se o como, 

ellos ya están cansados de todo lo que pasa en este municipio y escuchábamos 

que en México y en Chiapas existe democracia en ninguna parte del país no 

existe democracia, si existiera la democracia todos nosotros saliéramos a votar 

por nuestra propia cuenta, sin que nos den un peso, sin que nos den regalías, 

cuando se ofertan las  regalías que quiere decir, que les estamos comprando la 

voluntad de los chiapanecos, estoy con mi compañero de Acción Nacional que 

unos días antes había dicho lo infragante que tiene Chiapas para sacar sus 

procesos electorales, tres días antes del proceso todos nos decían que éramos 

diputados faltistas, que había que llegar, claro para los que  fuimos talves 

candidatos, teníamos que robarles un día de trabajo en el congreso, porque 

estábamos compartiendo una responsabilidad de lo que nos haya dado un partido 

o equis partido, pero si de responsabilidad se trata, en este congreso no ha 

habido responsabilidad y que triste que también yo forme parte de esta legislatura, 

cuantos candidatos a presidentes municipales o a diputados locales de diversos  
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partidos no presentaron su cuenta pública y fueron candidatos, eso es  la 

responsabilidad del congreso, no, se trata de  compartamos las  

responsabilidades juntos, porque todo aquel que imite o se confabule en cuanto a 

la responsabilidad que hay en un municipio, yo les pregunto a ustedes, ¿podre yo 

siendo un presidente municipal que no he cumplido con la ley, ser de nuevo 

candidato?, que triste es en Chiapas tener este tipo de cosas, y este pueblo lo 

sigue recibiendo. Amigos yo talves me considero tener tres faltas, pero he sido 

responsable en mi deber de diputado, he regresado cientos de veces a mi distrito 

a devengar lo que el voto ciudadano me lo dio, a ver sus gestorías, sus 

necesidades y plantearle lo que a veces no logramos en tantos meses de 

diputados, es por hoy, que solicito a este honorable congreso, ya nos quedan 

pocos días, ya vamos a terminar, posiblemente las faltas no se pueden llevar a 

cabo como es, yo le pregunto a la presidenta, presidenta cuantas veces falto ella, 

cuantas veces ha faltado ella, y no solo en estar presente, sino también en la 

responsabilidad que le caracteriza, presidenta del congreso, presidenta de la 

comisión de vigilancia, y hemos pedido aquí en tribuna la responsabilidades y tal 

parece que todo se oye en oídos sordos, quiero decirles con toda honestidad, no 

me estoy revelando porque me fui del PRI no, eso no me interesa, el PRI no me 

dio nada, yo le di al PRI, porque mi trabajo las tres veces que gane mi distrito lo 

hice con apego a mi responsabilidad de ciudadano como lo he hecho, pero con 

esto quiero decirles que ahí queda en la historia de Chiapas y de México,  lo que 

decíamos feliz una elección cuando hay tres muertos en un lugar y otro muerto 

antes en Villaflores, eso no es una felicidad de los chiapanecos, es una tristeza, 

para alguien que no tiene corazón, ni espíritu de ser humano talves lo vea de esa 

manera pero nosotros los campesinos nos duele, nos duele porque de una y otra 

forma no solo los dos mil pesos por un voto, no, lo que mas duele es que hayan 

caídos en una elección electoral en Chiapas o en México, entonces amigos 

diputados no podemos aplaudir todo lo que aquí se diga, felicidades, una elección, 

ya ganamos, esta bien, es razonable, pero no es razonable quien responderá por 

estas familias de los caídos, ahí se los dejo  presidenta, compañeros  diputados, 

que reflexionemos que no hubo una elección en Chiapas en tranquilidad, hubo 

sangre, hubieron caídos y esto es lo que les puedo decir, muchísimas gracias.- Al 

finalizar la intervención del legislador, la Diputada Presidenta agregó: “SE 

INSTRUYE A LA SECRETARÍA TOMAR NOTA DE LO AQUÍ EXPUESTO PARA 

QUE SE INCLUYA EN EL DIARIO DE LOS DEBATES CORRESPONDIENTE A 

ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA Y LE SOLICITO A LA 

SECRETARÍA DE INFORME DE LA SITUACIÓN REAL DE ESTE CONGRESO”.- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “CON FUNDAMENTO EN LA 

FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO 

INTERIOR DE ESTE PROPIO CONGRESO, SOLICITO A LA DIPUTADA 

SECRETARIA, ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, SE SIRVA ANUNCIAR 

A LA HONORABLE ASAMBLEA EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRÓXIMA 

SESIÓN”.- La legisladora dio cumplimiento  a  lo solicitado y expresó: “LOS 

ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA SON 

LOS SIGUIENTES:------------------------------------------------------------------------------------- 

1.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.- Y TODOS AQUELLOS ASUNTOS CON LOS QUE DÉ CUENTA LA 
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SECRETARÍA. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Al finalizar su lectura, la Diputada Secretaria expresó: “ESTÁN DEBIDAMENTE 

ANUNCIADOS LOS ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA PRÓXIMA SESIÓN 

DIPUTADA PRESIDENTA”.- Finalmente la Diputada Presidenta expresó: “NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE LEVANTA LA PRESENTE 

SESIÓN, AGRADECIÉNDOLES SU AMABLE ASISTENCIA Y 

CONVOCÁNDOLOS PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 

MARTES 10 DE JULIO DE 2012 A LAS DOCE HORAS… SE CLAUSURA LA 

PRESENTE SESIÓN SIENDO LAS QUINCE HORAS CON TREINTA MINUTOS”. 

(Toco el timbre).----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

   DIPUTADA PRESIDENTA      
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